

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **Metode Penelitian**

Metode adalah sebuah pedoman atau tata cara seseorang ilmuwan atau peneliti dalam belajar dan memahami langkah-langkah ataupun tahapan-tahapan yang akan dilakukan sedangkan penelitian adalah suatu hal yang dilakukan dengan cara yang sesuai dengan aturan.<sup>69</sup> Tujuan pokok dari metode penelitian adalah untuk mendapatkan sesuatu yang baru atau fakta yang ada dan memecahkan sebuah permasalahan yang bisa timbul di masyarakat.<sup>70</sup>

#### **A. Jenis Penelitian Dan Sifat Penelitian**

Jenis penelitian pada penelitian ini terdiri dari penelitian hukum empiris juga dikenal sebagai penelitian hukum sosiologis. Turun langsung ke lapangan untuk mendapatkan data dan sumber data yang diperlukan merupakan cara yang dipakai dalam penelitian ini, pada penelitian ini peneliti akan mewawancarai para ulama yang ada di Kecamatan Long Ikis terkait dengan pendapat mereka mengenai pinjaman uang di bank konvensional untuk tambahan modal usaha.

Sifat penelitian ini bersifat deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif berbasis studi kasus. Studi kasus adalah sebuah penelitian yang meneliti satu unit dengan unit lainnya yang mempunyai kaitan dengan data penelitian yang

---

<sup>69</sup> Soerjono Soekanto, *Pengantar Penelitian Hukum*, (Jakarta: Universitas Indonesia Press, 1986), h. 6.

<sup>70</sup> Sukandarrumidi, *Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Gadjah Mada University Press, 2004), h. 111.

akan diteliti dan dikumpulkan atau dianalisis.<sup>71</sup> Pada penelitian ini, peneliti akan mendeskripsikan dan menganalisis pendapat ulama dan dikaitkan dengan pembelajaran pada studi kasus yang terjadi di Kecamatan Long Ikis sehingga fokus penelitian ada pada pandangan ulama mengenai pinjaman uang di bank konvensional untuk tambahan modal usaha yang terjadi di daerah Kecamatan Long Ikis.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi yang diteliti dalam penelitian ini adalah daerah Kecamatan Long Ikis. Kecamatan Long Ikis merupakan daerah yang terletak di Kabupaten Paser Provinsi Kalimantan Timur. Kecamatan Long Ikis mencakup beberapa desa yaitu Adang Jaya, Krayan Bahagia, Atang Pait, Olung, Bukit Saloka, Brewe, Jemparing, Kayungo, Kayungo Sari, Long Gelang, Kerta Bhakti, Belimbing, Sekurou Jaya, Krayan Jaya, Krayan Makmur, Teluk Waru, Krayan Sentosa, Lombok, Muara Adang, Pait, Sawit Jaya, Semuntai, Tajer Mulya, Tajur dan Tiwei.<sup>72</sup>

## **C. Subjek Dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian adalah ulama yang berada di Kecamatan Long Ikis yaitu sebanyak 7 orang ulama, alasan peneliti mengambil subjek penelitian tersebut karena permasalahan ini berada di Kecamatan Long Ikis dan membutuhkan ulama

---

<sup>71</sup> Gary Thomas, *How To Do Your Case Study*, (California: SAGE Publications Inc, 2021), h. 10.

<sup>72</sup> Kecamatan Long Ikis, [tps://keclongikis.paserkab.go.id/pages/tentang-kami](https://keclongikis.paserkab.go.id/pages/tentang-kami), diakses 15 Januari 2023, pukul 14.15 WITA.

yang tinggal di daerah Kecamatan Long Ikis agar lebih memahami permasalahan yang terjadi di daerah Kecamatan Long Ikis sehingga pendapat yang didapatkan sesuai dengan data yang diperlukan.

## 2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah pendapat ulama mengenai praktik pinjaman uang di bank konvensional untuk tambahan modal usaha yang dilakukan oleh masyarakat di Kecamatan Long Ikis. Pendapat ulama yang digunakan adalah pendapat ulama yang berada di Kecamatan Long Ikis.

## **D. Data**

### 1. Data

Data yang akan dicari dalam penelitian ini yaitu:

- a. Data yang berasal dari identitas informan yaitu nama, umur, alamat, pendidikan terakhir dan pekerjaan. Penelitian ini mengambil informasi dari para ulama yang berada di Kecamatan Long Ikis.
- b. Pendapat para ulama mengenai mengenai praktik pinjaman uang dan dasar hukum yang dipakai ulama untuk praktik pinjaman uang di bank konvensional untuk tambahan modal usaha yang dilakukan oleh masyarakat di Kecamatan Long Ikis.
- c. Alasan yang mendasari pendapat ulama di Kecamatan Long Ikis mengenai pinjaman uang di bank konvensional untuk tambahan modal usaha.

## 2. Sumber Data

Sumber data yang ada di dalam penelitian ini berasal dari subjek penelitian yang akan diteliti, adapun sumber data yang dipakai dalam penelitian ini adalah para informan yang merupakan pihak yang terlibat langsung dalam memberikan informasi yang akan digunakan dan terkait dengan penelitian ini yaitu para ulama di Kecamatan Long Ikis.

### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Penelitian yang dilakukan peneliti, peneliti menggunakan dua teknik pengumpulan data, antara lain:

- a. Wawancara (*Interview*) adalah metode yang digunakan pada pengumpulan data dengan cara berinteraksi komunikasi berbicara secara langsung yaitu bertemu tatap muka dengan narasumber atau menggunakan media sosial (*whatsapp*). Wawancara pada penelitian akan dilakukan bersama dengan para ulama yang berada di daerah Kecamatan Long Ikis dan pada wawancara akan ditanyakan seputar permasalahan mengenai praktik pinjaman uang di bank konvensional yang dilakukan oleh masyarakat di Kecamatan Long Ikis.
- b. Dokumenter adalah metode dengan menggunakan foto-foto sebagai media dokumentasi terhadap suatu penelitian agar bisa membuktikan bahwa penelitian ini benar adanya dilakukan bersama para ulama.

## F. Teknik Pengolahan Data Dan Analisis Data

### 1. Teknik Pengelolaan Data

Penelitian ini mengelola data dengan beberapa teknik seperti yang dikemukakan oleh Miles dan Huberman dengan meliputi beberapa tahapan yang digunakan peneliti dalam penelitian ini, yaitu:

- a. Reduksi data dan kategorisasi data, data-data yang telah dikumpulkan menjadi satu akan di saring untuk mendapatkan data yang lebih relevan dan fokus pada penelitian ini. Reduksi data bertujuan untuk memfokuskan data sedemikian rupa agar mendapatkan hal-hal pokok mengenai pembahasan penelitian ini.
- b. *Display data* (penyajian data), penyajian data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah data disajikan dengan teks dan rangkaian kalimat. Ada yang disajikan dalam matriks untuk mempermudah dalam menganalisis data.
- c. Penarikan kesimpulan, data yang sudah disajikan akan disimpulkan dengan mencakup semua informasi penting yang telah didapatkan, pada hal ini peneliti akan menarik secara kesimpulan hasil dari data yang diteliti tanpa berbelit-belit.

### 2. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis deskriptif kualitatif, data yang telah dikumpulkan akan dipaparkan menggunakan kata-kata dengan menelaah dan memahami serta mengambil

kesimpulan dari hasil penelitian yang telah didapatkan untuk menyelesaikan permasalahan terdapat pada penelitian ini.